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→ Complète la grille en t’aidant des définitions. 
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HORIZONTALEMENT 
1. Celui qui participe à une 
épreuve en est un. 
2. Il faut en prendre avant 
de sauter. 
 

VERTICALEMENT 
A. Saluer par des cris de 
joie. 
B. Qui fait preuve de 
concentration. 
C. Toucher le sol, par 
exemple pour un avion. 
D. Rempli. 
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 Ces est un déterminant démonstratif placé devant un nom. Il devient ce, cet 
ou cette au singulier : Ces voitures sont rapides → Cette voiture est rapide.  
 Ses est un déterminant possessif placé devant un nom. Il devient son ou sa au 
singulier : Mattéo aime ses chats → Mattéo aime son chat. 
 

→ Complète les phrases avec ces ou ses. 
 

Maxime sort ______ chaussures du placard. – Kévin classe ______ timbres. – 
Regarde ______ étoiles comme elles brillent. – Léa et ______ amies sont 
arrivées. - _______ châteaux sont superbes. 
 

 La lettre g se prononce « g » devant a, o, u : la gare, le goût, la figure. 
 Pour obtenir le son « j » devant a et o, il faut mettre un e après le g : 
l’orangeade, nous nageons. 
 La lettre g se prononce « j » devant e et i : la page, le gilet. 
 Pour obtenir le son « g » devant e et i, il faut mettre un u : la guêpe, une 
guitare. 
 



→ Complète par g, ge ou gu. 
 

le _____orille – un plon_____on – le chan_____ement - navi_____er – des 
dé_____âts – elle bou_____ait – la rou_____ole – le _____ibier – le _____i 
 

Lorsqu’il est relié au sujet par un verbe d’état (être, sembler, devenir, paraître, 
rester), l’adjectif qualificatif est attribut du sujet et s’accorde avec ce sujet. 
Exemple : La pomme est verte. → verte est attribut du sujet pomme (féminin 
singulier) 

 

→ Écris les adjectifs attributs comme il convient. 
 

Les lacs sont (gelé) _______________. – Ma sœur est (gai) ____________. 
– Les chevaux semblent (fatigué) ___________________. – A l’horizon, le ciel 
devient (menaçant) _________________. – Cette école paraît (neuf) 
_____________. – Les canards restent (immobile) ___________________ 
avant de plonger. – Mon père est bien souvent (attiré) _________________ par 
un match de football. – Tous ces colis semblaient plus (lourd) ____________ que 
prévu. 
 

Les terminaisons des verbes du 2e groupe au présent de l’indicatif sont : 
is – is – it – issons – issez – issent 

Exemple : je finis – tu finis – il ou elle finit – nous finissons – vous finissez – ils 
ou elles finissent 
 

→ Complète en écrivant la terminaison qui convient. 
 

Le chien obé_____ à son maître. – Je réuss_____ bien les crêpes. – Les 
spectateurs applaud________. – Tu réfléch_____ à la question du problème ? – 
Un chevreuil surg_____ du bois et traverse la route. – Vous atterr__________ 
à l’aéroport de Chicago. – Ils envah________ le stade. – Nous sub__________ 
de violents orages depuis deux jours. 
 
 
 
 
 


